

**PENGELOLAAN PERPUSTAKAAN DALAM MENINGKATKAN  
KUNJUNGAN SISWA KE PERPUSTAKAAN SEKOLAH  
DI MADRASAH ALIYAH NEGERI 2 KOTA CIREBON**

**SKRIPSI**

Diajukan sebagai Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)  
pada Jurusan Manajemen Pendidikan Islam



**Disusun Oleh**

**DIAH AGUS FITA**

**NIM: 1808109030**

**JURUSAN MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM  
FAKULTAS ILMU TARBIYAH DAN KEGURUAN  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)  
SYEKH NURJATI CIREBON  
2022**

## ABSTRAK

**Diah Agus Fita : Pengelolaan Perpustakaan dalam Meningkatkan Kunjungan Siswa ke Perpustakaan Sekolah di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon**

Permasalahan dalam penelitian ini ialah rendahnya kunjungan siswa ke perpustakaan, kurang maksimalnya sarana prasarana perpustakaan, dan pengelolaan dalam meningkatkan kunjungan masih rendah. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengelolaan perpustakaan dalam meningkatkan kunjungan siswa ke perpustakaan sekolah di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode kualitatif deskriptif. Teknik yang digunakan dalam pengumpulan data yaitu observasi, dokumentasi dan wawancara dengan Kepala Madrasah, Kepala Perpustakaan, Pustakawan dan siswa. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini ialah pengumpulan data, reduksi data, analisis data dan penarikan kesimpulan. Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon yaitu Kepala Perpustakaan sudah melakukan pengelolaan dengan baik yang dimulai dari perencanaan, pengorganisasian, penggerakkan dan pengawasan dalam meningkatkan kunjungan siswa ke perpustakaan sekolah akan tetapi hasil kunjungan siswa ke perpustakaan tetap rendah dikarenakan adanya pandemic covid-19 dan terbatasnya waktu untuk mengunjungi perpustakaan dikarenakan padatnya waktu pembelajaran.

**Kata Kunci : Pengelolaan, Kunjungan, Perpustakaan Sekolah**



## **ABSTRACT**

**Diah Agus Fita : *Library Management in Increasing Student Visits to the School Library at MAN 2 Cirebon City***

*The problem in this study in the low number of student visits to the library, the lack of maximum library infrastructure and management in increasing visits is still low. This study aims to determine library management in increasing students visits to the school library at Madrasah Aliyah Negeri 2 Cirebon city. In this study, researchers used descriptive qualitative methods. The techniques used in data collection are observation, documentation and interviews with the principal, the head of the librarian and students. The data analysis techniques used in this research are data collection, data reduction, data analysis and drawing conclusions. Based on the research results obtained using observations, interviews and documentation at Madrasah Aliyah Negeri 2 Cirebon city, the head of the library has carried out good management starting from planning, organizing, actuating and controlling in increasing student visits to the school library, but the results of student visits to libraries remain low due to the pandemic covid-19 and limited time to visit the library due to hectic learning time.*

**Keywords : *Management, Visits, School Libraries***



## LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi Berjudul "Pengelolaan Perpustakaan dalam Meningkatkan Kunjungan Siswa ke Perpustakaan Sekolah Di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon" Oleh: Diah Agus Fita, NIM 1808109030 telah dimunaqasahkan pada hari rabu tanggal 30 Maret 2022 di hadapan dewan penguji dan dinyatakan **LULUS**.

Skripsi ini telah memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada Jurusan Manajemen Pendidikan Islam Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Syekh Nurjati Cirebon.

	Tanggal	Tanda Tangan
Ketua Jurusan <b>Dr. H. Taqiyuddin, M.Pd</b> NIP. 19630522 199403 1 003	12-4-2022	
Sekretaris Jurusan <b>Dr. Murni Munawaroh, M.Si</b> NIP. 19701222 199603 2 001	6-4-2022	
Penguji 1 <b>Dr. Murni Munawaroh, M.Si</b> NIP. 19701222 199603 2 001	6-4-2022	
Penguji 2 <b>Dra. Hj. Mukhlisoh, M.M.Pd</b> NIP. 19650912 199803 2 002	12-4-2022	
Pembimbing 1 <b>Dr. Ahmad Ripai, M.Pd</b> NIP. 19731105 200801 1 008	7-4-2022	
Pembimbing 2 <b>Nur Salim, M.Pd.I</b> NIP. 19780519 201710 3 101	7-4-2022	
Mengotahui Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan <b>Dr. H. Faridhin, M.Pd</b> NIP. 19610805 199003 1 004		

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**PENGELOLAAN PERPUSTAKAAN DALAM MENINGKATKAN  
KUNJUNGAN SISWA KE PERPUSTAKAAN SEKOLAH  
DI MADRASAH ALIYAH NEGERI 2 KOTA CIREBON**

Disusun Oleh :

Diah Agus Fita

1808109030

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Ahmad Rinal, M.Pd

NIP. 197311052008011008

Nur Salim, M.Pd.I

NIP. 197805192017103101

Mengetahui,

Ketua Jurusan Manajemen Pendidikan Islam

Dr. H. Taqiyuddin, M.Pd

NIP. 19630522 199403 1 003

**NOTA DINAS**

Kepada

Yth. Ketua Jurusan MPI

IAIN Syekh Nurjati Cirebon

di Cirebon

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Setelah melakukan bimbingan, aralian dan koreksi terhadap penulisan skripsi berikut ini:

Nama : Diah Agus Fita  
NIM : 1808109030  
Judul : **Pengelolaan Perpustakaan Dalam Meningkatkan Kunjungan Siswa ke Perpustakaan Sekolah di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon**

Kami bersepakat bahwa skripsi tersebut sudah dapat diajukan pada jurusan Manajemen Pendidikan Islam (MPI) Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Syekh Nurjati Cirebon untuk di Munaqosyahkan.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb*

Cirebon, Maret 2022

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**IAIN SYEKH NURJATI  
CIREBON**

Dr. Ahmad Ripai, M.Pd

NIP. 197311052008011008

Nur Salim, M.Pd.I

NIP. 197805192017103101

## PERNYATAAN OTENTISITAS SKRIPSI

*Bismillahirrahmaanirrahim,*

Saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **"Pengelolaan Perpustakaan dalam Meningkatkan Kunjungan Siswa ke Perpustakaan Sekolah di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon"** ini beserta seluruh isinya merupakan karya saya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi ataupun yang dijatuhkan kepada saya dengan peraturan yang berlaku. Apabila di kemudian hari adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan, atau ada klaim terhadap keaslian karya yang telah saya buat ini.

Cirebon, Maret 2022

Yang membuat pernyataan,



Diah Agus Fita  
NIM. 1808109030

IAIN SYEKH NURJATI  
CIREBON

## LEMBAR PERSEMBAHAN

Dengan mengucap syukur Alhamdulillah, ku persembahkan karya kecilku ini untuk orang-orang yang ku sayang:

1. Ayahanda tercinta Kaba dan Ibunda tercinta Misni yang selalu mendoakan setiap waktu, motivasi, membimbing, dukungan dan kasih sayangnya yang sangat tulus
2. Kepada kakakku tercinta Lisadiani dan adikku tercinta Nilam Cahya yang selalu memberi semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
3. Dosen Pembimbing Skripsiku Dr. Ahmad Ripai, M.Pd dan Nursalim, M.Pd., terimakasih saya ucapkan atas kesabaran dan ilmu yang Bapak berikan untuk kelancaran skripsi ini
4. Bapak dan Ibu Dosen Jurusan Manajemen Pendidikan Islam atas bimbingan serta ilmu yang diberikan selama menempuh pendidikan sarjana ini
5. Muhaemin, S.Ag, M.Pd., dan keluarga besar Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon yang telah memberikan motivasi, masukan, dan semangat dalam penyusunan skripsi
6. Teman-teman seperjuangan Jurusan Manajemen Pendidikan Islam kelas A angkatan 2018 yang selama ini menimba ilmu bersama di IAIN Syekh Nurjati Cirebon
7. Teman-teman seperjuangan KKN saudari Siti Nurhalimah, Nur Amalia Farhana dan Miftahul Jannah yang selalu memberikan semangat dan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
8. Terimakasih kepada sahabat-sahabat terdekat saya Fadhilatushofianah, Puput Sulistianti, Mutiyah, Siti Rukoyah dan Siti Azizah yang selama ini tiada hentinya memberikan doa, motivasi, dorongan dan semangat terhadap penulis, serta terimakasih sudah menjadi pendengar keluh dan kesah selama proses penulisan skripsi



9. Humaira Shakila Najma si bocah kecil yang punya banyak tingkah kelucuan yang sekaligus ponakan dari penulis yang sudah menjadi penghilang penat saat penulisan skripsi berlangsung.

*Ya Allah.. Terimakasih engkau telah menghadirkan orang-orang yang terbaik bagi hamba.*



## RIWAYAT HIDUP



Nama lengkap penulis adalah Diah Agus Fita, Anak kedua dari 3 bersaudara putri Bapak Kaba dan Ibu Misni, yang beralamat di Desa Kecomberan Blok Tegal Pondo Rt. 003 Rw. 003 Kecamatan Talun Kabupaten Cirebon 45171. Lahir pada tanggal, 16 Agustus 2000 di Kabupaten Cirebon.

Riwayat Pendidikan Formal yang pernah diikuti diantaranya ialah:

1. SD Negeri 3 Kerandon 2006-2012
2. SMP Negeri 1 Talun 2012-2015
3. Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon 2015-2018
4. IAIN Syekh Nurjati Cirebon Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Manajemen Pendidikan Islam 2018-2022

Penulis menyelesaikan program sarjana strata satu (S-1) pada Manajemen Pendidikan Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon pada tahun akademik 2021/2022 dengan judul skripsi **“Pengelolaan Perpustakaan dalam Meningkatkan Kunjungan Siswa ke Perpustakaan Sekolah di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon”**.

## MOTTO

اقْرَأْ بِاسْمِ رَبِّكَ الَّذِي خَلَقَ (1) خَلَقَ الْإِنْسَانَ مِنْ عَلَقٍ (2) اقْرَأْ وَرَبُّكَ الْأَكْرَمُ (3)  
(الَّذِي عَلَّمَ بِالْقَلَمِ (4) عَلَّمَ الْإِنْسَانَ مَا لَمْ يَعْلَمْ (5)

Artinya : Bacalah dengan (menyebut) nama Tuhanmu yang Menciptakan. Dia telah menciptakan manusia dari segumpal darah. Bacalah, dan Tuhanmulah yang Maha Mulia . Yang mengajar (manusia) dengan pena. Dia mengajarkan manusia apa yang tidak diketahuinya.”

(Al-Alaq, Ayat 1-5)



## KATA PENGANTAR

*Alhamdulillahirobbil'aalamiin*, segala puji dan syukur hanya milik Allah SWT yang begitu menguasai segala alam, yang telah menjadikan manusia paling sempurna diantara makhluk-makhlukNya. Puji dan syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah Subhanahu Wata'ala yang telah memberikan rahmat, ridho, petunjuk, bimbingan dan pertolonganNya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir dengan judul **“Pengelolaan Perpustakaan dalam Meningkatkan Kunjungan Siswa ke Perpustakaan Sekolah di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon”** ini dengan lancar. Shalawat serta salam semoga tercurah kepada Nabi besar kita Nabi Muhammad SAW, keluarga, dan sahabatnya yang telah membimbing kita kepada Dinnul Islam. Serta umat beliau sampai akhir zaman, Aamiin.

Dengan terselesaikannya skripsi ini, penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari adanya bimbingan, motivasi dan bantuan dari berbagai pihak, untuk itu penulis ucapkan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Sumanta, M.Ag., Rektor IAIN Syekh Nurjati Cirebon
2. Dr. H. Farihin, M.Pd., Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Syekh Nurjati Cirebon
3. Dr. H. Taqiyuddin, M.Pd., Ketua Program Studi Manajemen Pendidikan Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon
4. Dr. Ahmad Ripai, M.Pd dan Nur Salim, M.Pd.I., pembimbing yang senantiasa meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam menyusun skripsi ini
5. Bapak dan Ibu Dosen Jurusan Manajemen Pendidikan Islam atas bimbingan serta ilmu yang diberikan selama menempuh pendidikan sarjana ini
6. Muhaemin, S.Ag, M.Pd., dan keluarga besar Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Cirebon yang telah memberikan informasi, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini

7. Pengelola Perpustakaan IAIN Syekh Nurjati Cirebon yang telah melayani dengan ramah dan memberikan fasilitas yang sangat bermanfaat untuk kebutuhan peneliti dalam penyusunan skripsi ini
8. Pengelola Perpustakaan 400 yang telah memberikan fasilitas-fasilitas buku-buku yang sangat bermanfaat untuk kebutuhan peneliti dalam penyusunan skripsi ini
9. Semua pihak yang telah membantu dan mendukung penulis dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa disebutkan satu persatu

Penulis menyadari sepenuhnya dengan segala keterbatasan pengetahuan yang dimiliki, masih terdapat banyak kekurangan dan kesalahan pada penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, dengan tangan terbuka penulis menerima segala saran dan kritik dari pembaca yang dapat membangun guna perbaikan dan penyempurnaan lebih lanjut. Demikian yang bisa penulis sampaikan, semoga skripsi yang telah disusun ini bisa bermanfaat bagi semua pihak khususnya bagi penulis dan masyarakat umumnya.

Cirebon, Maret 2021

Penulis

**Diah Agus Fita**  
**1808109030**

## DAFTAR ISI

ABSTRAK .....	i
ABSTRACT .....	ii
LEMBAR PENGESAHAN .....	iii
LEMBAR PERSETUJUAN.....	iv
NOTA DINAS .....	v
PERNYATAAN OTENTISITAS SKRIPSI .....	vi
LEMBAR PERSEMBAHAN .....	vii
RIWAYAT HIDUP.....	ix
MOTTO.....	x
KATA PENGANTAR .....	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xv
DAFTAR GAMBAR .....	xvi
DAFTAR LAMPIRAN.....	xvii
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah.....	5
C. Fokus Masalah .....	5
D. Rumusan Masalah.....	6
E. Tujuan Penelitian .....	6
F. Kegunaan Penelitian .....	6
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA .....</b>	<b>8</b>
A. Perpustakaan .....	8
1. Pengertian Perpustakaan .....	8
2. Jenis-jenis Perpustakaan.....	9
3. Perpustakaan Sekolah.....	12
4. Manfaat Perpustakaan Sekolah.....	13
5. Fungsi-fungsi Perpustakaan.....	14
B. Pengelolaan Perpustakaan Sekolah.....	16

a.	Pengertian Pengelolaan Perpustakaan Sekolah .....	16
b.	Fungsi-fungsi Pengelolaan .....	18
C.	Konsep Kunjungan.....	26
1.	Pengertian Kunjungan .....	26
2.	Tujuan Berkunjung .....	27
3.	Faktor-faktor yang Mempengaruhi Berkunjung.....	28
4.	Minat Kunjungan.....	33
D.	Penelitian Terdahulu .....	34
E.	Kerangka Pemikiran.....	36
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....</b>		<b>37</b>
A.	Tempat dan Waktu Penelitian.....	38
B.	Metode Penelitian .....	40
C.	Desain Penelitian .....	40
D.	Informan Penelitian.....	40
E.	Sumber Data.....	41
F.	Teknik Pengumpulan Data.....	41
G.	Instrumen Penelitian .....	42
H.	Teknik Analisis Data.....	43
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>		<b>46</b>
A.	Temuan Penelitian .....	46
B.	Pembahasan Penelitian.....	65
C.	Keterbatasan Penelitian.....	73
<b>BAB V SIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN .....</b>		<b>75</b>
A.	Simpulan .....	75
B.	Implikasi.....	75
C.	Saran.....	76
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>		<b>77</b>
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN .....</b>		<b>80</b>

## DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Jadwal Pelaksanaan Penelitian.....	39
Tabel 4.1 Kode Buku Perpustakaan MAN 2 Kota Cirebon.....	50
Tabel 4.2 Inventaris Buku Mata Pelajaran di Perpustakaan .....	51
Tabel 4.3 Inventaris Buku Kesastraan di Perpustakaan.....	53
Tabel 4.4 Keadaan Fasilitas Perpustakaan .....	57
Tabel 4.5 Data Kunjungan ke Perpustakaan .....	59





## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran.....	37
Gambar 4.1 Struktur Organigram Perpustakaan .....	55



## DAFTAR LAMPIRAN

<i>Lampiran 1</i> Profil MAN 2 Kota Cirebon.....	80
<i>Lampiran 2</i> Kisi-kisi Instrumen Penelitian.....	90
<i>Lampiran 3</i> Pedoman Wawancara Penelitian.....	91
<i>Lampiran 4</i> Pedoman Observasi Penelitian.....	104
<i>Lampiran 5</i> Pedoman Dokumentasi Penelitian.....	105
<i>Lampiran 6</i> Hasil Catatan Wawancara.....	106
<i>Lampiran 7</i> Foto-foto Penelitian.....	130
<i>Lampiran 8</i> Surat Keputusan.....	134
<i>Lampiran 9</i> Surat Pengantar Penelitian.....	135
<i>Lampiran 10</i> Surat Persetujuan Tempat Penelitian.....	136

